



Santiago Creel reconoce que diputados de oposición son incapaces de impulsar reformas



RAFAEL ORTIZ

La crítica es dura, y no permite cuestionamientos, cuando va seguida de pruebas contundentes. De ahí que no haya motivos para malentendidos ante la declaración vertida por el presidente de la Cámara de Diputados, **Santiago Creel**, quien asegura que para la oposición, el año que está por concluir ha sido de claroscuros, pues **ha podido contener reformas "que hubieran sido gravísimas para el país", pero no ha logrado hacer prosperar una sola iniciativa de fondo, importante o trascendente**, admitió el presidente de San Lázaro.

Sobre dicho tema, destacó que los partidos de oposición no han podido sostener un diálogo con el Presidente, lo cual es un balance negativo.

Y recuerda que entre las iniciativas que han detenido, destacan **la eléctrica y la constitucional** en materia electoral. También señaló que se han impugnado modificaciones a leyes secundarias mediante controversias y acciones de inconstitucionalidad, y adelantó que esto se seguirá haciendo.

Reconoció de igual manera que **la oposición ha podido ejercitar sus derechos como minoría política, aunque en un ambiente sumamente polarizado, estridente, no propicio para un diálogo productivo, deliberativo y democrático.**

Sobre dicho tema, el exsecretario de Gobernación expuso que ha habido intercambio de ideas en la Cámara de Diputados e incluso fuera del pleno. Hay mucha cordialidad, **"cosa que agradezco"**, pero en lo verdaderamente importante del país, **"no hemos avanzado"**.

Destacó como temas relevantes **reducir la violencia, mejorar la economía, tener un sistema de salud que cuando menos distribuya medicinas a lo largo y ancho del país, superar el rezago educativo y generar mayores empleos y salarios.**

Por otra parte, el panista subrayó que en esos aspectos se deberían estar dando pasos hacia adelante, pero **"no lo estamos haciendo"**. Todo lo que se ha discutido sobre la reforma electoral queda prácticamente en una situación mínima frente al problema de la violencia y la intervención del crimen organizado en las elecciones, consideró.

Creel reconoció que **se requiere reformar el sistema policiaco y fortalecer las instituciones de seguridad pública, pero "ni siquiera podemos abrir el tema" porque en la cámara no se quiere abordar; "son otros temas los que se quieren discutir"**, finalizó.

